

**CENTRE NAUTIQUE****Horaires jusqu'au vendredi 7 mars**

La piscine est ouverte au public aux horaires suivants : dimanche 2 mars, de 9 à 13 heures, lundi 3 mars, mardi 4 mars, mercredi 5 mars, jeudi 6 mars : de 11 à 20 heures et vendredi 7 mars de 11 à 18 h 30.

**RUGBY****Pas de matches seniors contre Verdun**

En raison des fortes pluies tombées vendredi à Montceau, les matches des équipes seniors de 13 h 30 et 15 heures contre Verdun, ce dimanche, ont été reportés par arrêté municipal. La date du match a rejouer n'était pas encore connue hier.

**PATTES DE VELOURS DU BASSIN MINIER****Loto à Saint-Vallier aujourd'hui**

À partir de 14 h 30, salle Mandela aux Gautherets. Nombreux bons d'achat, une télé couleur 80 cm, caddies, tickets restaurants, etc. 18 parties et une gratuite. 10 € la carte, 15 € les deux, 20 € les trois. Loto organisé par l'association Vacances d'enfants.

**SOCIÉTÉ.** Un Montcellien demande aux candidats aux municipales de débaptiser la rue Robespierre.

# Rébellion contre Robespierre

**Lettre ouverte.** C'est par le biais d'une lettre aux candidats montcelliens qu'Amaury Guitard adresse sa demande.

**Livre.** Un caillou noir de la Révolution Française : 1793, l'invention de la Vendée d'Amaury Guitard doit sortir l'année prochaine.

Suite à une enquête historique sur la guerre de Vendée, le Montcellien Amaury Guitard demande aux candidats aux municipales de retirer le nom Robespierre attribué à une rue de Montceau.

C'est avec verve et passion qu'Amaury Guitard, professeur d'Espagnol dans un lycée bourguignon, évoque la guerre de Vendée (1793-1796) marquée par des massacres envers le peuple vendéen. Auteur d'un livre à paraître l'an prochain *Un caillou noir de la révolution française : 1793, l'invention de la Vendée*, fruit de quatre ans d'enquête, menée par la lecture de 200 ouvrages et la prise de connaissance des archives municipales, départementales, nationales et militaires, ce Montcellien est aujourd'hui intarissable sur cette période noire de l'histoire moderne.

Aujourd'hui, le jeune prof de 24 ans sollicite les candidats aux élections municipales à Montceau d'ôter le nom Robespierre donné à une rue de la ville. « Robespierre a ordonné l'extermination des Vendéens, a commandé une répression aveugle, au nom de la République de ce peuple qui se soulevait contre la terreur menée après la Révolution. Les Vendéens n'étaient pas contre la République. Ils s'opposaient à la dictature qui régnait en France à cette époque. »

**Noyades de Nantes**

Archives en main, Amaury Guitard rappelle que « le Comité de Salut public, organe resserré du pouvoir



Amaury Guitard rue Robespierre à Montceau. Photo C.R.

exécutif, a publié deux décrets appelant au massacre des Vendéens, décrets signés de la main de Robespierre », exprime-t-il en ouvrant les précieux documents datés des 1<sup>er</sup> août et 1<sup>er</sup> octobre 1793. « La Ven-

dée a été passée au peigne fin. Les généraux avaient pour ordre de tout brûler, de déporter la population, de réduire à néant ce qu'ils appelaient les brigands. C'est à cette période que les premières méthodes d'extermi-

« C'est à cette période que les 1<sup>res</sup> méthodes d'extermination de masse ont été élaborées. »

Amaury Guitard

nation de masse ont été élaborées. Les généraux devaient trouver des méthodes d'extermination peu coûteuses. On a cherché à gazer la population, sans grand succès. C'est alors qu'ont eu lieu les tristement célèbres noyades de Nantes, tueries collectives et individuelles, ainsi que les mariages républicains qui consistaient à attacher père, mère et curé et à les jeter dans la Loire. » Les essais historiques chiffrent à 120 000 le nombre de Vendéens tués. Pour Amaury Guitard, pas de doute. L'histoire française est bien là fa-

ce au « génocide » d'un peuple. « Cette tuerie correspond en tout point au critère de définition de génocide, tels que ceux-ci ont été établis au lendemain de la Seconde Guerre mondiale. »

En 2012, Amaury Guitard avait déjà manifesté son souhait de voir le nom Robespierre retiré de la ville à Didier Mathus, maire de Montceau. Ce dernier a refusé cette demande en précisant qu'« écrire l'Histoire n'est pas le rôle des élus de la République ». Deux ans plus tard, Amaury Guitard soumet de nouveau sa demande à tous les candidats aux municipales. Réponses ci-dessous.

CAMILLE ROUX

## +WEB

Retrouvez des réactions de lecteurs sur lejsl.com rubrique Montceau

### QU'EN PENSENT LES CANDIDATS ?

## Faut-il débaptiser la rue Robespierre de Montceau ?



**DIDIER MATHUS**

Candidat d'« Avec vous, pour Montceau »

« On ne peut pas réécrire l'histoire »

On ne peut pas réécrire l'histoire de France à travers le nom des rues. Robespierre, comme d'autres, participe à l'identité de la France, à son histoire. Et la Révolution française est un moment de l'Histoire de France, constitutif de l'identité nationale. C'est aussi pourquoi certaines rues portent des noms de bataille.



**JOCELYNE BUCHALIK**

Candidate de « Montceau ma ville »

« Nous y réfléchissons collectivement »

Nous sommes sensibles à l'émotion de ce jeune homme. Une fois à la mairie, sa requête sera étudiée de façon collective, dans le cadre du Conseil des jeunes et des sages. Il est important de prendre le temps de se replonger dans le contexte, et d'émettre un avis global sur cette demande.



**ANDRÉ GILLOT**

Candidat « Pour Montceau les-Mines, l'Humain d'abord »

« Nous ne pouvons pas juger »

Nous ne sommes pas des historiens et nous n'avons pas tous les éléments en main pour pouvoir juger. Cependant, il nous semble que Robespierre n'était pas le seul à décider durant cette période. Le terme génocide ne nous paraît pas approprié. En cette période d'élection, cela ne nous semble pas être un sujet primordial.



**LILIAN NOIROT**

Tête de liste « Montceau bleu Marine »

« Nous rencontrerons Amaury Guitard »

Nous avons décidé de rencontrer Amaury Guitard et d'écouter cette problématique. C'est après cette rencontre que nous prendrons une décision. Nous sommes attentifs à cette demande : Marion Maréchal Le Pena d'ailleurs cosigné une proposition de loi pour que soit reconnu le génocide Vendéen de 1793-1794.